

# LO QUE HEMOS HECHO EN LA MUNICIPALIDAD

## lo analiza Manuel Mora en el presente Discurso Nuestra lucha contra el desbarajuste!

### Nuestra intervención en el arreglo de la cañería y en el control de gastos! Nuestros esfuerzos por arreglar el sistema tributario!



# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 377

SAN JOSE, COSTA RICA  
Sábado 3 de Febrero 1940

¢0.10 Ejemplar

## AQUI están NUESTROS HECHOS!

(Discurso radiodifundido desde la Estación "Radio Universal")  
SEÑORES:

Quiero aprovechar esta oportunidad para explicar a los vecinos de San José, en términos muy sencillos, algunos aspectos de la labor del Partido Comunista en la Municipalidad capitalina. Quiero que los ciudadanos conozcan qué fué lo que hicimos y qué lo que no pudimos hacer. Y quiero que conozcan también la forma seria, desapasionada y totalmente desprovista de mezquindad política con que nos conducimos. Si mi Partido no pudiera presentarle a la ciudadanía un balance de labor positiva y honrada se consideraría sin derecho para intervenir en las elecciones que se acercan. Vamos a intervenir en las elecciones; vamos a luchar por una papeleta municipal nuestra; pero al mismo tiempo vamos a explicarles a todos los ciudadanos cuáles son las credenciales que respaldan nuestra demanda de votos.

Desde que nosotros luchamos por coger el control de la Municipalidad de San José hemos sustentado un programa de gobierno municipal; y ese programa se compone, fundamentalmente, de cuatro consignas básicas: arreglo del sistema tributario, solución del problema del agua, saneamiento de los barrios obreros y organización de la administración municipal para impedir que se desfilaren los dineros de la comunidad. El sentido de cada una de estas consignas lo explicamos ampliamente al pueblo en campañas sucesivas.

Hace dos años, nuestro Partido logró llevar por primera vez, una fracción fuerte a la Municipalidad compuesta de tres regidores propietarios y dos suplentes. Fué éste un buen éxito de las masas populares. Habría podido ser mayor. Habríamos podido elegir una mayoría municipal. Pero el fraude nos lo impidió. El Gobierno eligió seis regidores que llegaron a tomar posesión de sus cargos después de haberle firmado su adhesión política al Dr. Calderón Guardia.

El primer intento de este grupo de regidores calderonistas consistió en formar un bloque cerrado, una especie de mafia, y excluirnos a los comunistas por completo de la acción administrativa. Fué un intento absurdo, revelador del infantilismo de que estaba saturada la dirección de aquel grupo. Nosotros nos dimos cuenta de que se nos daba una oportunidad brillante para desarrollar una labor de agitación y propaganda y para desacreditar al pueblo a aquel grupito de políticos torpes. Pero al mismo tiempo pensamos en que quizás esforzándonos un poco podíamos romper el bloque calderonista y realizar un trabajo más positivo para la comunidad que el de la agitación. No hicimos caso a las provocaciones, ocultamos la risa que nos producían muchos gestos verdaderamente ridículos, no nos herí sus susceptibilidades. Y nos agarramos de las leyes y de los reglamentos municipales, y conseguimos que sus disposiciones fueran respetadas.



Tengo que confesar que hubo un regidor que nunca se solidarizó con las torpezas de sus compañeros de Partido: me refiero al regidor don Gonzalo Pinto. Este regidor fué el primero en repudiar el bloque y en apoyarnos a nosotros, al margen por completo de la política, cada vez que nosotros expusimos una iniciativa útil para la comunidad. En esas condiciones iniciamos nuestra labor.

Pocas semanas después hubo un rompimiento en el bloque calderonista. A alguno de los regidores no le había cumplido el Gobierno cierta promesa y este señor, furioso, buscó la manera de vengarse. Entonces se acercó a nosotros y nos propuso una acción conjunta. Esa acción conjunta iba dirigida a transformar completamente la planta de empleados. Se trataba de destituir ingenieros, jefes de oficinas, contabilistas, etc. para echar a algunos a la calle, para permutar a otros y para degradar a los demás. Se trataba también de asestarle cierto golpe económico al Gobernador. La oportunidad era magnífica para que nosotros ejerciéramos represalias contra todos los empleados municipales que habían sido y seguían siendo nuestros enemigos políticos. Pero nos negamos a aprovecharla. Le contestamos al regidor calderonista, que nosotros nos negábamos a realizar una acción de esa clase. Que estábamos dispuestos a reorganizar la administración municipal pero sobre la base de un plan racional y no sobre la base de las pasiones de nadie. Que no estábamos de acuerdo en destituir empleados competentes aunque ellos fueran enemigos nuestros. Que si éramos capaces de realizar la fórmula que ellos apenas habían usado para engañar incautos, "el más apto antes que el más adicto". A este regidor le dieron luego lo que le habían negado y él retornó al grupo calderonista, se hizo amigo de todos aquellos a quienes había llegado a considerar espinosos; y aliado a ellos, más tarde fué nuestro más decidido adversario. Alguien le preguntó la razón de su inconsecuencia y entonces respondió así: "asegurado el hueso sería muy tonto si no tratara de conservarlo".

Pero pasemos a revisar nuestra labor concreta en lo que se relaciona con nuestro plan de gobierno municipal.

Los calderonistas tuvieron una sola habilidad, la cual, más que de la fracción municipal fué del Gobernador Rodó y del Contador señor Carrillo, Sabedores de que nosotros abordáramos en primer lugar el sistema de tributación municipal; y conocedores de la propaganda que al respecto habíamos hecho durante varios años, se nos adelantaron con un proyecto elaborado por Carrillo. Creyeron que nosotros íbamos a entrar en un pugna

PASA A LA PAG. CUATRO

## Dejen los calderonistas de hablar de la miseria de de pueblos lejanos inventando datos incomparables y hablen alguna vez de Costa Rica

Los calderonistas tienen papel impreso a su disposición y lo gastan en abundancia hablando de una serie de fantasías alrededor de lo que ocurre o ha ocurrido en Rusia.

Estos señores, escritores del calderonismo se desviven por lo que acontece o dicen ellos o acontece dicen ellos a leguas de distancia de nosotros, y con cuentos de camino pretenden alejar al pueblo de la meditación sobre nuestra realidad, sobre nuestro acontecer diario.

Por más que los llamamos a la discusión de los problemas nacionales, a la discusión de las cosas que todos sabemos, vivimos y palpamos en nuestro país, ellos rehusan la discusión y tratan de sorprender la imaginación de las gentes impresionándolas con mentiras vulgares que no merecen ni siquiera el enfocarse en su contenido para refutarlas, carentes como son esas mentiras de toda base de seriedad.

Ellos se atienen a que el papel aguanta cuanto quiera ponerse encima y a que ni sus

mismos partidarios leen lo que ellos escriben.

No señores calderonistas, sociólogos de revista cavernaria, no se trata ahora de ir a buscar conejos en las nieves de Rusia, se trata de que el pueblo de Costa Rica conozca su realidad y la situación en que vive.

Hablemos con claridad de los problemas nacionales; tratemos de plantear esos problemas y tratemos de buscarles una solución realista y posible. Luego habrá tiempo de sobra para que nos enteremos, y discutamos lo que pasa o no pasa en otros países del globo.

Dice el refrán que la caridad entra por casa.

Analicemos la situación nacional y tratemos de actuar en ella, como es nuestro deber de patriotas en el sentido de mejorarla, y en esta lucha, pongamos todo nuestro entusiasmo y nuestra fe.

Es a nosotros los costarricenses a quienes nos corresponde resolver mediante nuestra acción los problemas na-

cionales. Antes de volver los ojos hacia otros pueblos y como ustedes lo hacen dolerse de los males que los afligen, volvamos los ojos a nuestro pueblo, no sólo para dolernos de su condición, sino para luchar decididamente por acabar lo de la pésimas condiciones económicas en que se encuentra.

Divulguemos en nuestro pueblo los principios que han de guiarlo en la conquista de un mejor porvenir y con ello estaremos haciendo obra verdaderamente patriótica y con ello no habrá lugar para decir o inventar mentiras.

Digamos al pueblo que su agricultura, base de su riqueza, es una agricultura pobre y en lamentable estado de estancamiento y de retraso.

Digamos al pueblo que en la hora de ahora tenemos que importar el maíz, los frijoles, el arroz, la manteca, el trigo que consumimos diariamente.

Digamos al pueblo que los niños están desnutridos por falta de leche suficiente. PASA A LA PAG. CUATRO.

# En VISPÉRAS de una nueva Batalla!

El 11 de febrero, nuestro partido concurrirá una vez más a las urnas electorales a depositar su voto, a manifestar su voluntad de que haya en el gobierno de la República hombres dispuestos a servir los intereses populares, los intereses nacionales y no argollas, de servidores de los grandes intereses creados, de los intereses de los banqueros, de los grandes terratenientes y de las compañías imperialistas.

Iremos a votar para que haya en el Congreso y en las Municipalidades auténticos representantes populares, producto del sufrágio popular libremente emitido, y no sirvientes dóciles de los grandes adinerados criollos y extranjeros, y no diputados y municipios producto del soborno, de la coacción, del fraude y del atropello descarado a los derechos ciudadanos. Como siempre, nosotros, los comunistas, acusados por nuestros enemigos de ser enemigos del orden y hombres sin moral daremos el día de las elecciones, ejemplo de orden, ejemplo de civismo, ejemplo de dignidad. Ellos, nuestros adversarios, los calderonistas, los hipócritas predicadores

de una moral y de un respeto al orden que nunca practican, están ya preparando sus garrafas de guaro, sus grusas de camisas y pantalones, sus fajos de billetes de dos y cinco pesos para utilizarlos el día de las elecciones como el "argumento" más elocuente para convencer a las masas de que Calderón Guardia y sus listas de candidatos a diputados y municipios merecen el voto del pueblo, de que Calderón Guardia es el más "popular" de los candidatos en lucha. Valiente popularidad la que se logra embriagando al pueblo y corrompiéndolo por medio del soborno! Ellos, los que se llaman a sí mismos paladines de la democracia y apóstoles del civismo, están preparando, y ya tienen preparados lo chanchullos que les servirán para demostrar, a los tontos y para demostrar en el extranjero, que Calderón Guardia, por sus infinitas "cualidades" de hombre público, obtuvo, otorgado por el pueblo, el derecho a ocupar el sitio más alto que pueda ocupar un ciudadano costarricense alguno. Pero mientras ellos se divierten revolcándose en el

estercolero de la triquiñuela y el engaño, nosotros, no divertiremos también, pero en la forma honesta en que lo hacen los hombres que están empeñados en una lucha de liberación social. Nos alegraremos de ver avanzar nuestro movimiento hacia su meta, la meta de la victoria del pueblo. Nos alegraremos viendo movilizarse nuestro partido con una abnegación y un entusiasmo que nunca podrán encontrar en sus servidores nuestros enemigos. Grandioso patriotismo el de estos señores calderonistas que no se mueven si no es por la paga! Nosotros sentiremos fortalecerse nuestra fe revolucionaria, nuestra fe de luchadores por la felicidad humana, viendo a nuestros militantes el día de las elecciones, simples obreros y campesinos, desplazarse y luchar con verdadera devoción, nosotros nos sentiremos felices de pertenecer al partido que pertenecemos, viendo salir a nuestros fiscales, sin dinero y la mayor parte de las veces también sin almuerzo, pero permanecer todo el día vigilantes, con su mirada

PASA A LA PAG. CUATRO

# Las grandes reuniones del calderonismo son reuniones de MUSICA, LUZ, MUJERES Y ALEGRÍA

El calderonismo ha organizado en estos últimos días sus reuniones de fuerza. El calderonismo ha querido hacer las manifestaciones de masas más grandes que ha estado a su alcance, para tratar de convencer al país de la popularidad y arraigo de su candidato y para tratar de hacer creer al país que el resultado de las próximas elecciones no se deberá a la imposición oficial, ni a los fraudes electorales ni a los chanchullos de los políticos, sino a la gran popularidad de su partido. Pero es tan poco el arraigo que tiene este partido en el país y es tan poca la simpatía que goza entre el pueblo, que ni aún disponiendo de dinero y de recursos pueden organizar una reunión numerosa. Lo que es peor al candidato a los oradores de su partido, el calderonismo no puede organizar siquiera una reunión de 500 personas.

Por este motivo es que el calderonismo recurre a sus armas más convientes, a las únicas armas que le han dado resultados en estas elecciones: a la farándula, al escamoteo, al engaño y a la charlatanería. Los calderonistas consideran con muy justa lógica, que si han podido hacer una farsa de las elecciones, con mayor facilidad pueden convertir en una pantomima una reunión de fuerza.

Así es como vimos en días pasados al calderonismo anunciar un baile en el barrio México. Prepararon una plaza, como para un turno, y después de que los vecinos se reunieron a la bulla de la música, para bailar de gratis, los sorprendió Tedoro Picado con uno de sus discursos meneados, y que la gente interrumpió con los gritos de "música maestro". De este modo los calderonistas pudieron reunir uno cuantos centenares de personas que iban a bailar y a beber gratis, a costas de los poliqueros del calderonismo. Después tuvieron la audacia de decir que el "vacilón" de barrio México, fué una reunión de masas.

Para un día de estos se anuncia un gran "festival" del calderonismo. Anuncian al Gordo Ortiz, al flaco Castillo, bailarinas, música, pallasos, mujeres, luz; arena y como un espectáculo más sin mayor importancia que lo otros, anuncian la asistencia de su candidato. El candidato no tendrá más importancia que las bailarinas o que el gordo, o que el flaco. El candidato no hablará, sino que asistirá para que todos puedan verlo de gratis, lo mismo que podrá ver de gratis a la mujer sin cabeza, a las bailarinas.

Nosotros le sugerimos a los calderonistas, ya que han convertido a su candidato en un espectáculo público, que en vez de exhibirlo de gratis, para tratar de organizar víctimas cerradas y cobren un diez por verlo. Con eso siquiera conseguirán más plata para emborrachar "viejas" y para comprar votos el día de las elecciones.

## PULLITAS

Un día de éstos, por la casa de una vecina nuestra que ahora es calderonista y que la vez pasada fué cortesista, se metieron unos calderonistas al local de nuestro Partido, nos arrancaron nuestra bandera y colocaron la del Partido Republicano Nacional en la que campeaba el retrato del Dr. Calderón Guardia.

Do: comenterios hacemos a tan tonta "gracia". En primer lugar, personas que se dicen respetuosas de la propiedad ajena y que militan en un partido que diariamente nos acusa de irrespeto a la propiedad de los demás, dieron muestras de no tener el menor respeto por la propiedad ajena. En segundo lugar, es extraño que fueran a colocar su bandera y el retrato de su candidato sobre la guardia de unos asesinos perseguidores de la Religión, como ellos nos llamaban.

Y a propósito, dicen que el Sr. Gobernador, don Mariano Rodó celebró con carcajadas esta hazaña de sus correligionarios. Al Gobernador encargado de la buena marcha de la comunidad, le pareció muy regocijado el hecho que unos copartidarios suyos hubieran ido a allanar la propiedad ajena.

Dicen las malas lenguas que el zandunguero, don Pepino Donat, el franchise de las caricaturas de "Diario de Costa Rica", anduvo cierta vez enredado en una aventura perfumada. Vamos a averiguar si el asunto fué con lociones o con jabones y le avisaremos al público.

## Comentario Regocijado a una biografía más regocijada aún, escrita por el célebre "Pollo Fernández"

Así como el Dr. Johnson tuvo su Boswell, así el Dr. Calderón Guardia tiene su Pollo Fernández. Y Pollo Fernández a su vez tiene sus apologistas, dignos de él, por cierto. Entre éstos tenemos nada menos que a un ex-vicecónsul de Bolivia y Secretario de una Asociación de Escritores costarricenses que no existe. Nos referimos al meliflúo y pomposo don Marco Aurelio Zumbado, autor de unas filustrias y de unos garabatos, literarios que nos recuerdan unos bordados en pelos que hacían nuestras abuelas y que en un marco adornaban las paredes de la sala. Entre ellos tenemos también a un aspirante a poeta disparatado llamado Ramírez Saizar, con muchos visos de "vivo", a un tal don Mariano Tovar que después de muchos años de ausencia de Costa Rica, aparece con una pluma que tiene un gran parecido con una hachita que anda en busca de una piedra de afilar y por último a don Emmanuel Thompson cantor ardiente de las excelencias de don Tatayo Durán.

Muy merecidas se tiene el Pollo Fernández los ditirambos de estos grandes escritores de Tiquicia. Esa su biografía del Dr. Calderón Guardia lo hace acreedor a eso y a mucho más. Gracias a la pluma del Pollo y al oportuno consejo de don Mariano Tovar, la figura del Dr. Calderón Guardia se impondrá a lo largo de nuestro continente, desde el estrecho de Bering hasta el Cabo de Hornos, y su nombre retumbará en las cimas de los Andes; saltará ambos océanos, dará en Europa ejemplo como estadista a Chamberlain y a Daladier y dejará con la boca abierta a Chan Kai Chek, a Hirohito y al Virrey de la India.

Si, señores y señoras que lééis estas líneas: la pluma de Pollo, que más que de Pollo parece de cóndor, ha dibujado con inaudita maestría—como diría don Mariano Tovar—sobre la página de la historia de Costa Rica, la silueta de Calderón Guardia en la que cualquier empleado público o aspirante a empleado público adviva, las dos del Político, del Parlamentario, del Profesional, del Líder.

Por tan insignificante servicio, nosotros queremos tributar, homenaje al Pollo Fernández. Y se lo vamos a tributar volviendo a contar en las columnas de "Trabajo", el origen del apodo que lleva el gran escritor costarricense don Carlos Fernández Mora. ¿Por qué lo llaman Pollo? Vamos a verlo. Mas, para hacerlo, no vamos a pedir solamente el testimonio del Sr. Gobernador don Manolo Rodó, sino que también invocamos el estro con que Homero cantó las hazañas del divino Ulises; la inspiración con que Jenofonte exaltó a Sócrates; la elocuencia con que Cicerón saludó a César; la frase de Martí en su discurso a Bolívar (discurso que, dicho sea de paso, se sabe de memoria don Teodoro Picado y que lo recita cada vez que se le presenta la ocasión); a don Marco Aurelio Zumbado "los gajos de su corazón hecho minúscas"; a Ramírez Saizar el peine de los cóndores; a don Mariano Tovar el aparatito con que auscultó el espíritu engomado del Pollo y a Thompson la galanura con que entonó loas a don Tatayo Durán.

Y vamos al grano:

Era allá por el año 20, cuando existía el Teatro Trébol, del que era gerente don Manolo Rodó. Llegó en aquel entonces una Compañía de cómicos de la legua, que al punto comprendieron el genio de don Carlos Fernández Mora y abrieron de par en par sus puertas a la inclinación que por las tablas sentía el futuro biógrafo del Dr. Calderón Guardia. Un buen día vimos recorrer al joven Fernández Mora, con pie aligero, las calles de la capital, avisando a sus amigos su próximo debut en el Teatro Trébol. Y todos sus amigos acudimos a su llamado. Por fin llegó el gran día. La sala estaba de bote en bote. Se levantó el telón. Momento emocionante para los amigos del genial doncel. Y transcurrió el primer acto sin que lo viéramos aparecer en escena. Vino el segundo acto... Por fin salió, vestido de camarero, con un pollo servido en un platón. Con paso firme y mirada segura, como quien va al encuentro de la gloria, atravesó el escenario y sirvió, sin pronunciar palabra, el pollo a unos comensales. Luego, sin haber dicho ni "tus ni

"mus" hizo mutis por "la derecha". ¿Quién nos iba a decir en aquel instante que por "la derecha" era por donde el incipiente actor iba a encontrar su camino de biógrafo de un estadista improvisado? En el tercer acto no apareció tampoco nuestro hombre, y cuando bajó el telón final, los amigos de don Carlos Fernández Mora nos volvimos a ver un tanto desilusionados.

No nos bastaba haberlo visto, aparecer unos breves minutos en las tablas y haber llenado a la mil maravillas su papel de criado. Entonces nos pusimos a gritar: "¿Qué se hizo del pollo? ¿Que salga el del pollo!" A nuestro insistente reclamo, salió por entre los pliegues del telón, la figura delgado y fina de don Carlitos. Con el paso decidido con que había salido antes con el pollo servido en el platón, se adelantó hacia el proscenio y exclamó con su voz de barítono y con el tono prosopopéyico que siempre se ha gastado:

"¡Por eso es que está fregado este país, porque no lo dejan surgir a uno!"

Y desapareció.

Desde entonces lo llaman "POLLO".

### ¿QUIEN INVENTO LA CANDIDATURA DE CALDERON GUARDIA?

Ahora resulta que se disputan esta gloria, el Pollo Fernández y Cordobita. Cada uno presenta testimonios que respaldan sus pretensiones y cada uno habla con tono despectivo del libro del otro y dan a entender: el Pollo, que él no se ha tomado el trabajo de leer la biografía de Calderón Guardia escrita por Cordobita, y éste que él ni siquiera ha hojeado la biografía de Calderón Guardia escrita por el Pollo.

Cordobita asegura que él con otros dos caballeros concibieron una noche la idea de la candidatura de Calderón Guardia en la cafeteria la "GOLOSINA" y Thompson jura que fué el Pollo.

Nosotros proponemos que se nombre a don Marco Aurelio Zumbado como juez en tan árdua cuestión con la sapiencia que lo caracteriza haría muy bien de Rey Salomón en este caso.

### ALGUNAS METAFORAS DEL POLLO, DE CORDOBITA Y DE DON MARCO AURELIO

No se pueden quejar de "Trabajo" el Pollo, Cordobita y el Srio. de la Asociación de Escritores. Costarricenses que solo existe en la mente de éste.

Buena propaganda hemos hecho a las biografías y loas que han salido de sus respectivos caletres.

Hasta vamos a citar algunas de las felices metáforas que usan.

Dice el Pollo en su obra "Calderón Guardia. Líder y Caudillo": "En el Parlamento, siembra semillas que fructifican en el corazón nacional, y en la prensa, cuando sale a ella, marca rumbos en las borrascas y en las tormentas de la política".

"Pasa con la limpieza de los cisnes por las aguas borrascosas de la Cosa Pública, sin hundir las alas en los fangos donde su enemigo se sumergen".

Dice Cordobita: que el Dr. Calderón Guardia no le imprime al tacón el ruido de los pedantes.

Dice don Marco Aurelio, refiriéndose a la apología del Pollo: "que se esche a andar este estudio... que camine; que camine; yo también le empujo al calor de mi afecto de verdad para ellos dos" (Nota del comentarista: nos parece ver a don Marco Aurelio, vestido de niñera, empujando la obrera del Pollo como un cochecito en donde se regodea un bebé).

## AVISO A LOS FISCALES

En las próximas elecciones, nuestro partido controlará y fiscalizará las actuaciones electorales hasta en el último rincón del país.

De consiguiente, se previene a los fiscales nombrados para los cantones lejanos de esta provincia, ponerse de acuerdo en la oficina del Partido, durante la semana entrante, para todo lo relativo al viaje que habrán de efectuar el domingo 11 del corriente mes.-

EL COMITE ORGANIZADOR.

# EL PUEBLO ESTA CON EL "PARTIDO DEL PUEBLO"

**MANUEL MORA** ha visitado esta semana en medio de un desbordante entusiasmo popular los siguientes pueblos: San Joaquín de Flores, Santo Domingo de Heredia, Barrio de Jesús, Santa Bárbara, Taras y Téjar de Cartago, Grecia y Atenas. En Atenas recibió adhesiones de importantes finqueros ex-ricardistas que no creen en las calumnias calderonistas

Como se anunció en el número anterior de "Trabajo", cuatro reuniones celebramos entre sábado y martes en la provincia de Heredia. La primera de ellas tuvo lugar en San Joaquín de Flores el sábado próximo pasado. Asistieron en calidad de oradores nuestro candidato a la presidencia de la República, compañero Manuel Mora V., nuestro compañero Arnoldo Ferreto S., primer candidato a diputado por la provincia de Heredia y el compañero Manuel Solís. El número de asistentes no bajaba de trescientos y el éxito del mitin fue tal que hizo perder la cabeza a los adversarios quienes pusieron a un pobre borracho a provocar incidente para deslucir nuestra reunión. No obstante esto, el éxito fue rotundo y el enemigo se quedó con un palmo de narices.

El domingo, a las tres de la tarde, celebró nuestro partido

reunión en el centro de Santo Domingo de Heredia. Podemos afirmar que ninguno de nosotros esperaba una concurrencia tan nutrida. En efecto, no menos de quinientas personas se reunieron al pie de nuestra tribuna. Hicieron uso de la palabra los compañeros Mora, Carballo, Ferreto y Solís. La multitud aclamó a los diferentes oradores y muy especialmente a nuestro candidato a la presidencia c. Manuel Mora V.

El martes celebramos dos reuniones en el cantón de Santa Bárbara: la primera en el distrito de Jesús a las cinco y media de la tarde y la segunda en el centro de Santa Bárbara a las siete de la noche. A la reunión de Barrio de Jesús asistieron numerosos compañeros de San Pedro de Barba y de Barba, quienes se trasladaron a pie al lugar de reunión, dando así muestra de su conciencia de clase y de su abnegación en la lucha.

Hicieron uso de la palabra en este mitin los compañeros Mora, Ferreto y Solís. Apenas terminada la reunión, nos trasladamos a Santa Bárbara, acompañándonos numerosos compañeros de Barrio de Jesús. Allí nos esperaban más de doscientos compañeros, quienes aclamaron a nuestro candidato el compañero Mora. Los discursos pronunciados fueron calurosamente aplaudidos por la multitud.

El martes pasado nuestro Partido celebró dos mitines públicos: en Taras de Cartago y en el Téjar de la misma provincia.

En ambos lugares la multitud que rodeó nuestras tribunas es un hecho fehaciente de que el calderonismo no cuenta con la voluntad del pueblo trabajador y de que su política de mentiras y calumnias, de discursos cursileros y frívolos, ya no logran convencer al pueblo.

En Taras y en Téjar hablaron los compañeros Manuel Solís, Sáenz, que encabeza nuestra paleta de diputados por Cartago y nuestro candidato Manuel Mora. A pesar de la garúa y del frío que azotaba en ambos lugares el pueblo escuchó con atención y con entusiasmo las exposiciones hechas por nuestros compañeros; q' versaron sobre el análisis de los problemas vitales q' tiene nuestro pueblo y sobre la necesidad de que el pueblo se organice a fin de llevar a su municipio, y al Congreso a sus representantes auténticos, a hombres libres que no

vayan a los puestos de gobierno con las manos atadas y que defiendan en esos puestos los intereses de las masas populares.

Estamos seguros de que los trabajadores, de ambos lugares han comprendido de esta vez cuál es su obligación de trabajadores con respecto a las próximas elecciones; estamos seguros de que en las urnas electorales sus votos dirán con claridad al país que la voluntad de los pueblos no quiere imposiciones y que ya está encauzada en el sentido de rechazar la vieja política de las ofertas fantásticas, para sustituir la por la nueva política de libre elección de representantes que lleven al gobierno, la voz del pueblo, para reivindicar sus derechos y para lograr lenta, pero seguramente la conquista de una legislación encaminada a echar las bases de la prosperidad nacional.

## FORMIDABLE REUNION EN LIMON

De las tres reuniones anunciadas para celebrarse en la provincia de Limón durante los días sábado, domingo y lunes, solamente pudo celebrarse la del lunes. Un temporal cerrado impidió que se celebraran las otras dos. Nuestro candidato por la provincia del Atlántico, c. Carlos Luis Fallas y los compañeros Harold Nichols y Gilberto Berrocal, este último primer candidato a regidor municipal por el cantón central de Limón del Bloque, pronunciaron brillantes discursos en el mencionado mitin. No obstante el mal tiempo, una enorme multitud escuchó a nuestros oradores y reafirmó con su presencia y con su entusiasmo su confianza en el partido del pueblo y en los candidatos auténticos del pueblo.

## PROXIMAS REUNIONES de NUESTRO PARTIDO

### PROVINCIA DE PUNTARENAS

Gran mitin el sábado 3 de febrero en Miramar con la asistencia de los siguientes oradores: c. Manuel Mora, candidato del Partido a la presidencia de la República; Lic. Jaime Cerdas M.; Lic. Eduardo de la Guardia. La reunión dará comienzo a las cuatro de la tarde.

Gran mitin el domingo 4 de febrero en Esparta, a las diez de la mañana, con asistencia de la misma comisión anterior y con la asistencia de nuestro candidato del partido a la presidencia de la República.

Gran mitin el lunes 5 de febrero en el puerto de Puntarenas a las siete de la noche con asistencia de los siguientes oradores: c. Manuel Mora V., candidato del partido a la presidencia de la República; Lic. Eduardo de la Guardia y Lic. Jaime Cerdas M.

### PROVINCIA DE ALAJUELA

Gran reunión el sábado 3 de febrero en Orotina, a las siete de la noche, con asistencia de los siguientes oradores: Lic. Luis Carballo C., primer candidato a diputado por la provincia de Alajuela; c. Arnoldo Ferreto, primer candidato a diputado por la provincia de Heredia y Manuel Solís.

Gran reunión el domingo 4 de febrero en San Mateo, a las diez de la mañana, con la asistencia de los mismos oradores que hablarán en la reunión de Orotina.

### PROVINCIA DE CARTAGO

Gran mitin en la ciudad de Cartago el martes 6 de febrero, a las siete y media de la noche, con asistencia de los siguientes oradores: Manuel Mora V., candidato a la presidencia de la República; Carlos Luis Sáenz E., primer candidato a diputado por la provincia de Cartago; Rodolfo Guzmán, primer candidato a diputado por la provincia de San José; Luis Carballo C., primer candidato a diputado por la provincia de Heredia.

### PROVINCIA DE LIMON

Gran mitin en puerto Limón el miércoles 7 de febrero, a las siete y media de la noche, con asistencia de los siguientes oradores:

Manuel Mora V., candidato a la presidencia de la República; Carlos Luis Fallas S., candidato a diputado por la provincia de Limón y Lic. Jaime Cerdas M.

### PROVINCIA DE SAN JOSE

Gran mitin en la ciudad de San José, el jueves 8 de febrero, a las siete y media de la noche, en la esquina del Club Comunista, con asistencia de los siguientes oradores:

Manuel Mora V., candidato a la presidencia de la República; Rodolfo Guzmán, primer candidato a diputado por la provincia de San José; Carlos Luis Sáenz E., primer candidato a diputado por la provincia de Cartago; Luis Carballo C., primer candidato a diputado por la provincia de Alajuela; Arnoldo Ferreto S., primer candidato a diputado por la provincia de Heredia.

### PROVINCIA DE HEREDIA

Gran reunión en la ciudad de Heredia, el viernes a las 7 y 1/2 de la noche, en la esquina del Play Ground, con asistencia de los siguientes oradores:

Manuel Mora V., candidato a la presidencia de la República; Arnoldo Ferreto, Segura, primer candidato a diputado por la provincia de Heredia; Carlos Luis Sáenz E., primer candidato a diputado por la provincia de Cartago; Luis Carballo C., primer candidato a diputado por la provincia de Alajuela; Rodolfo Guzmán, primer candidato a diputado por la provincia de San José.

### PROXIMA GRAN REUNION EN TURRIALBA

El sábado próximo 3 de febrero, a las siete de la noche, en la esquina del Triángulo, con asistencia de los siguientes oradores: Carlos Luis Sáenz, primer candidato a diputado por la provincia de Cartago; Alfredo Picado, segundo candidato a diputado por la provincia de Cartago; y la compañera Luisa González.

## El pueblo de Hatillo no come cuento

Comenzamos por decir que todos los suscritores no somos comunistas pero que sí votaremos por el "BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS"; algunos de nosotros éramos ricardistas.

Es bueno que el pueblo de Costa Rica sepa como es que el calderonismo reúne los "cuatro gatos" que lleva a sus reuniones. En la primera que trató de verificar en este distrito de gente honrada, el resultado fue un rotundo fracaso; sólo 8 (oigase bien: OCHO) personas logró reunir. Para la segunda reunión la escasa asistencia fue de Escasú, Alajuelita, San Sebastián y San José. Trabajadores que en su mayoría venían aprovechando la oportunidad de pasar que se les presentaba (esto nos lo han dicho personalmente un gran número de ellos). Además de ello tuvieron que despaachar ese día, para la escasa asistencia, los peones de las haciendas de por acá mucho ante de la hora normal, para de esta manera hacer un segundo ridículo. Los campesinos iban con la "plena libertad" que significaba cortales el rabo si no asistían. Sin embargo, pese a todo esto, no logró el Partido Oficial reunir ni la mitad de los que el "BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS" reunió sin necesidad de traer un sólo camión de afuera. Se nos olvidaba recordar que parte escaso público el orador máximo de este Partido, de Marras fue el tristemente célebre "Concho Vindas" el cual ya ni para hacer reír sirve.

Firman: Don Aquileo Solano, don Malaquías Solano, don Rodrigo Retana, don Juan Castro, don Noé Villalta, don Leonidas Villalta..., siguen las firmas.

NOTA: Publicación aparecida en el "Diario de Costa Rica" el 28 de enero y reproducida a solicitud de los interesados.

**NO PIERDA LAS TRASMISIONES DE RADIO DE NUESTRO PARTIDO!**  
**LUNES-MIERCOLES y SABADO** de la próxima semana, a las 7.30 de la noche desde la

**"Radio Universal"**  
1150 KILOCICLOS

**COMPAÑERO:** Sintonicé nuestras transmisiones y haga que sus conocidos y amigos las sintonicen también. Pida en la Pulpería vecina que cojan en el Radio nuestras horas políticas.

# Militantes! Atención!

No olvidéis que habéis sido movilizados como fiscales. El Partido os necesita y no podéis negaros. No olvidéis que en vuestras manos está el evitar grandes fraudes electorales. Que estos fraudes están ya preparados y nadie lo duda. Vuestro deber es presentaros HOY MISMO, oigase bien, y enterar de la comisión de fiscalía que el Partido os ha señalado. Para esto se hace necesario que paséis personalmente por nuestras oficinas.

... Pero con lo anterior, no termina todo vuestro deber; las clases de fiscales han comenzado y necesitáis asistir. POR-

QUE PARA SER UN FISCAL DE VERDAD SE NECESITA SER UN BUEN FISCAL. Estas lecciones se reanudan el próximo martes a las 7 de la noche en el salón del Partido. ¡COMPAÑERO! La Ley de Elecciones ha sido objeto de una serie de reformas y todas ellas debéis conocerlas. ¿Cómo? Asistiendo a las lecciones que están a cargo del c. Jaime Cerdas.

No olvidad que si no os capacitáis bien como fiscal, el Partido perderá muchos votos producto único y exclusivamente de vuestra negligencia.

Lo que hemos hecho...

VIENE DE LA 1a. PÁGINA—

lo y que ibamos a frustrar el proyecto. Pero se equivocaron. Fuimos la vanguardia a un lado y lo dimos todo nuestro apoyo a la idea. Uno de nosotros redactó el dictamen de comisión apoyando el proyecto y con nuestro empuje el proyecto llegó a ser acuerdo municipal. En ese momento, varios regidores calderonistas quisieron deshacerlo el hecho mediante diferentes pretextos. Fulmos nosotros quienes paramos todas esas maniobras. Ellos vivieron por lana y tuvieron que regresar traquilados. Ahora bien: en qué consistía la reforma tributaria? En algo muy sencillo: actualmente en San José, paga lo mismo el dueño de una barraca cualquiera de los barrios bajos de la ciudad, que el dueño de una mansión señorial en un barrio aristocrático o que el dueño de un edificio comercial en los alrededores del Mercado. Es esto justo? No lo es. Lo lógico es que las propiedades paguen de acuerdo con su valor y no en la forma absurda, completamente empírica, que tiene hoy el sistema de nuestra tributación municipal. La reforma ideada por nosotros y metida en la conciencia del pueblo mediante una campaña larga e intensa daría estos dos resultados: disminuiría las cargas tributarias de los pequeños, y daría al Municipio fondos suficientes para hacer obras de saneamiento en los barrios pobres; todo sin atropellar y sin espoliar a nadie. La reforma del sistema tributario era el antecedente indispensable de nuestros proyectos de carácter social. Reformando el sistema tributario nos poníamos en condiciones de transformar la Municipalidad en un organismo al servicio del pueblo y acabar con lo que la Municipalidad es hoy: un organismo al servicio de los políticos. Reformando el sistema tributario financiaríamos nuestros proyectos para darle agua a todos los barrios y distritos de la capital; para extender el sistema de cloacas a las poblaciones más apartadas para iluminar los barrios obreros que hoy día, después de las seis de la tarde quedan oscuros en esas tinieblas; para quitar los baches de las calles de los barrios pobres mediante una macadamización barata pero eficiente; para impulsar la construcción de barriadas obreras en terrenos municipales; que hoy no se sirven a nadie; para poner al alcance del pueblo medicinas y los servicios médicos, cosa perfectamente posible co-

mo se evidencian con un primer ensayo hecho por nosotros hace algún tiempo. En fin, para embellecer a San José, para higienizar a San José y para mejorarle sus condiciones de vida a todos los miles de obreros y campesinos, de empleados públicos y de comercio, de pequeños propietarios y de pequeños comerciantes que habitan en los suburbios abrumados por los impuestos y en el más desesperante de los desamparos. Pasó, pues, la reforma tributaria. Pero pasó del Municipio al Ministerio de Gobernación. En el acto desplegaron ciertos personajes adinerados sus influencias y consiguieron el apoyo del calderonismo. El resultado fué que el proyecto encontró su tumba en el Ministerio. Dos años han pasado y el Ministro no resuelve nada. Ni lo deshecha ni la aprueba. Y los regidores calderonistas entre tanto, cuando de ese proyecto se habla, se cambian sonrisas sardónicas con las que dan a entender que están procediendo con muchísima habilidad política. Con el Dr. Calderón Guardia conversé personalmente de este asunto en su oportunidad. Le pedí que interviniera usando sus influencias ya que nunca iba al Municipio. Pero el doctor no se metió en nada y San José continúa con su viejo y desquilibrium sistema tributario. Buen cuidado tendrán entonces ciertos grandes rictos de filiación calderonista de impedir que nuestro Partido logre hacer una mayoría municipal. Gastarán lo que haya que gastar para presentarnos ante el pueblo como bandoleros y como enemigos de la religión; y se cuidarán mucho de ocultarle al pueblo el verdadero objetivo de su campaña que no es otro que impedir que haya en San José una Municipalidad capaz de meter en cintura a los grandes y de hacerle justicia a los pequeños.

Comenzamos luego a estudiar el problema del agua. Nosotros conocemos ese problema mejor que nadie, porque nadie como nosotros conoce la vida colorosa de los barrios pobres y sin agua. Por iniciativa nuestra iniciamos los ingenieros un estudio de la forma de resolver el problema y de su costo. Se llegó a la conclusión de que para arreglar la cañería de San José era indispensable una inversión de dos millones de colones. Sin embargo, los ingenieros nos hicieron saber que se podía obtener un aumento en el volumen de agua de cuarenta litros por segundo con una inversión de doscientos mil colones. Hubo quienes creyeron que lo mejor era tratar de buscar nuevas fuentes de aprovisionamiento en las cordilleras cercanas, o

traerla sencillamente de la laguna del Volcán Poás. El problema era serio y su solución complicada. Nosotros oímos toda la conversación y terminamos convencidos de que en todo aquello había gato encerrado. Iniciamos entonces un estudio sobre la historia del río Tiribí que es el que aprovisiona de agua a nuestra capital y nos fué sumamente útil, sobre todo, un magnífico estudio hecho hace más de 30 años por don Cleto González Viquez sobre el mencionado río. Este trabajo confirmó nuestras sospechas: eran ciertos grandes intereses creados los que originaban el problema del agua de San José. Le comunicamos nuestras observaciones al regidor Pinto quien nos dio la razón y nos manifestó su voluntad de colaborar con nosotros. Cierta día, nos trasladamos a Tres Ríos, a la planta de agua y le pedimos al ingeniero jefe, señor Truque, que nos acompañara en una inspección. Fulmos hasta El Pizote al lugar donde el río Tiribí divide en dos por una punta de diamante, hemos muchas preguntas, y por fin nos convencimos de que el problema era fundado. De regreso a San José al ingeniero Truque lo que pensábamos y le expusimos nuestro plan para resolver el problema del agua. El ingeniero Truque se sonrió maliciosamente y nos contestó: hemos coincidido, en lo mismo había pensado yo, pero me parece muy difícil abordar esa situación. Posiblemente no sólo el ingeniero Truque se había dado cuenta de la cosa, pero nadie se había atrevido a hablar por temor a la destitución. Le pedimos al ingeniero Truque que guardara secreto sobre lo conversado mientras encontráramos una salida a la situación. La cosa era clarísima. Don Cleto González Viquez lo decía en su estudio: durante más de un siglo, la Municipalidad de San José había estado controlada por los llamados "finqueros de Pavas", y estos finqueros, persiguiendo su exclusivo beneficio, mantenían planteada para los vecinos de la capital una situación absurda e intolerable, ideados un plan y lo pusimos en práctica. Sin hacer aspavientos ni darles una autorización al ingeniero jefe de la cañería para emprender los trabajos necesarios. La moción fué firmada junto con nosotros por el regidor Pinto. La moción pasó y inmediatamente se comenzaron los trabajos. Se hizo un determinado lugar una nueva toma de agua y poca tiempo después todo se había solucionado. San José tenía agua por un siglo. El trabajo se había hecho con cinco mil colones. No fueron necesarios los trescientos mil calculados por los ingenieros. Cuando ya el trabajo se estaba terminando, y firmaron se dieron cuenta de lo que sucedía y armaron un gran escándalo. Pero ya era tarde. Los regidores de la mayoría hicieron una visita a Tres Ríos y buscaron la manera de deshacerlo el hecho, pero sin éxito. Posteriormente los finqueros, con la ayuda del calderonismo y del Ministerio de Gobernación han conseguido un primer éxito que nada tendría de extraño que se convirtiera en un éxito total si el calderonismo logra integrar toda la Municipalidad que viene. Pero lo cierto es que con la colaboración del regidor Pinto, con la del ingeniero Truque y con la del Gobernador de San José logramos romper un nudo de intereses creados y darles agua a San José. Para la navidad pasada quisimos que se aumentara el agua en los barrios bajos y que se le diera agua a los distritos del Zapote y San Francisco de Dos Ríos. Así se lo hicimos saber al ingeniero Truque, al Gobernador y a varios regidores. El problema del Zapote y de San Francisco era un problema de muchos años. Nadie lo había podido resolver. Nosotros, sin grandes aspavientos habíamos encontrado la clave de la solución. Pero ¿qué ocurrió? Que se pusieron de acuerdo los regidores y secretamente prepararon para una madrugada el acto de darle el agua al Zapote. Llegaron al lugar el ingeniero Truque, los trabajadores que iban a hacer el trabajo y unos regidores calderonistas. Despertaron a los vecinos y los reunieron y les hicieron saber que ya iban a tener agua. Rompieron el tubo madre, saltó el agua, y cuando los habitantes del Zapote estallaron en manifestaciones de júbilo al ver realizado un sueño de muchos años, tomó la palabra un regidor calderonista y les dijo a los vecinos que aquello se lo debían al doctor Calderón G. y a los regidores de su partido. Y el ingeniero Truque se prestó para consumar esa injusticia. El doctor Calderón Guardia no sabía nada de aquello porque sólo dos veces había estado en la Municipalidad para intervenir en el nombramiento de regidores. Y nuestro plan se había realizado contra la voluntad de los regidores calderonistas ante quienes tuvimos que disjular nuestros propósitos. Realizando el plan, quisieron deshacerlo. No lo consiguieron. Y cuando el llamado milagro estaba realizado, entonces no tuvieron inconveniente en colocarse sobre la frente laureles que no les pertenecían. El problema de la cañería no está totalmente resuelto. Pero la razón es que: llegó un momento en que el bloque calderonista se volvió a formar, sobre todo cuando la campaña política se intensificó, y nos cerraron todas las posibilidades de seguir trabajando. Se inició un pugilato tonto y ni ellos han hecho nada ni nos han permitido a nosotros terminar nuestra obra. Dineros que nosotros tenemos, destinados a arreglar los tanques de Curridabat, aumentar el calibre de ciertas tuberías y a realizar otros trabajos que permitiesen al vecindario aprovechar el caudal de agua conseguido y que está actualmente desaprovechándose, resolvieron gastarlos en obras de menor importancia aunque de importancia para ellos desde el punto de vista de nuestra política de compañero. Nosotros tenemos fe en que la situación cambiará. Tenemos fe en que sólo habrá que pagar nos otras paqueta. Tenemos fe en que logramos constituir una fracción fuerte en el Municipio y en

tonces terminamos nuestro plan truncado. Le daremos agua a San José, agua abundante, agua barata y agua pura. Porque esto de la pureza del agua que consumen la capital es otra cuestión muy seria. Hay una planta de cloro en Tres Ríos marchosa por empíricos. El cloro se le aplica al agua a ojo de buen cubero. A veces es poco el cloro que se aplica y el agua viene contaminada. A veces se aplica el cloro en exceso y el agua viene saturada de esa sustancia química a tal extremo que huele mal y sabe mal. El propio ingeniero Truque me hacía cierto día la observación de que no es raro que muchas enfermedades de la garganta y del estómago que abundan en San José tengan origen en la aplicación deficiente del cloro al agua. Cómo puede resolverse este problema? Nosotros lo resolvimos, pero los hábiles políticos del calderonismo nos deshicieron nuestra solución. El cloro debe suministrarse al agua con base en el análisis bacteriológico de la misma. El cloro no puede aplicarse caprichosamente sino teniendo en cuenta la cantidad de bacterias y de sustancias orgánicas que el agua contiene al arrojar. Aplicado el cloro en la cantidad justa, las bacterias se destruyen y el mismo cloro desaparece. Pero si se aplica en exceso, el agua se satura de cloro y resulta tan peligrosa como el agua con bacterias. Este trabajo de regular el cloro del agua debe hacerlo un técnico, un técnico serio y responsable. No hay cañería importante del mundo que no esté vigilada por un químico. El agua la consume todo el mundo y velar por el mejor estado del agua es velar por la salud de las poblaciones. Nuestro primer paso fué llevar un químico a la cañería de San José. Este químico, que es don Fernando Chaves Molina, realizó en la cañería un trabajo admirable aunque silencioso. Mediante laboriosas investigaciones logró quitarle al agua un mal sabor que tenía y que ninguna relación guardaba con el cloro. Estableció la aplicación de cloramina al agua en vez de cloro puro lo que equivale a decir que trajo a nuestra cañería los últimos adelantos de la ciencia. Y consiguió por último hacer llegar a San José una agua absolutamente pura y saludable. Chaves trabajaba en perfecta armonía con el ingeniero Truque y colaboraba con éste en todo. Truque manifestó un día a la Municipalidad en pleno y al Gobernador en particular que ahora se estaba tranquilo en su puesto porque la presencia de Chaves le quitaba un enorme peso de su conciencia. Pero ¿qué ocurrió? Que los hábiles políticos intervinieron y tuvieron a bien declarar político y comunista a un hombre de ciencia, que de política y de comunismo muy poco entiende. Dijeron que había que economizar. Echaron a Chaves a la calle, se economizaron su sueldo, pusieron a San José a beber mala agua y al mismo tiempo siguen derrochando dineros comunales en obras de carácter meramente político. En todas estas buenas obras colaboro con nosotros siempre el señor Pinto y cumplo con el deber de decirlo así una vez más. Pinto fué el talco regidor que tuvo siempre energía para no someterse fácilmente a órdenes que les llegaban a los regidores calderonistas de personas que de los asuntos municipales nada sabían ni nada saben.

Pero ésta no ha sido toda nuestra labor. Hay cosas muy graves que debe conocer el país, y muy especialmente, el electorado de San José. Yo quiero que se sepa cómo logramos nosotros establecer un control minucioso de las inversiones de los dineros que el pueblo le da al Municipio por concepto de impuestos, y cómo ese control nos fué echado abajo imprudicamente por el calderonismo porque a esas agrupaciones políticas no les conviene el control, por el contrario, necesitan el descontrol para poder hacer política con los dineros de la comunidad que son dineros ajenos y que por esa razón debieran ser para ellos dineros sagrados. Yo quiero que se sepa cómo fueron saqueados y frustrados nuestros planes de organización y de mejoramiento urbano. Pero todo esto tendrá que ser objeto de otra conversación.

Y quiero terminar ésta haciéndoles observar a los vecinos de San José, cómo nosotros estamos repaldados por hechos y no simple palabrería demagógica.

Nosotros queremos ir a la Municipalidad de San José, no a hacer política sino a hacer labor de organización y de depuración. Nosotros queremos impedir que los dineros del pueblo se derrochen sin control y se regalen a los vagabundos cuyo único mérito es ser incondicionales de los profesionales de la política. Nosotros queremos demostrar que somos capaces de organizar. Que no somos unos charlatanes. Conocemos los problemas de San José y sabemos cómo deben resolverse. Y si cogemos el control de la Municipalidad Josefina los resolveremos salte el agua por donde saltare.

Nosotros, los llamados "finqueros", hemos hecho labor práctica. Y los otros, los llamados demagogos han destruido nuestra labor. Los hechos hablan. No se trata de injurias ni de calumnias sino de hechos que nadie nos podrá rebatir porque cuentan con un respaldo documental.

Josefina! Mi Partido respalda la paqueta municipal que ofrece a vuestra consideración y os garantiza que esos ciudadanos, si vosotros los elegís, cumplirá lealmente y enérgicamente con su deber. Votad por la paqueta del Bloque de Obreros y Campesinos si queréis reorganización y depuración municipal! Votad por la paqueta del Bloque de Obreros y Campesinos si queréis que vuestros dineros se inviertan bien! Votad por el Bloque de Obreros y Campesinos si queréis que el río pague como rico y el pobre como pobre; si queréis que haya higiene en San José; si queréis salud para los barrios bajos; si queréis barriadas obreras decentes; si queréis agua abundante y barata, si queréis progreso en la administración municipal, si queréis en fin, ver cristalizado en realidades nuestros más nobles y justos anhelos!

DEJEN LOS...

VIENE DE LA 1a. PAG—

Digámos al pueblo que con salarios de un colón, cincuenta o dos colones, la pobreza del hogar costaricense, del hogar que ellos dicen defender, es lamentable puesto que no permite al trabajador, ni al mentar bien a su familia, ni

tiene, habitación higiénica, ni tener abrigo, ni tener atención médica, ni cultura, ni libertad. Digámos al pueblo que en Costa Rica todo el mundo vive mal; vive mal el peón, vive mal el obrero, vive mal el pequeño propietario, el comerciante pequeño, el empleado de comercio, el empleado público y que sólo, viven en la holgura

los grandes, los grandes empleados, los politiqueros mandoneadores del presupuesto.

Digámosle al pueblo que su alimentación ordinaria es deficiente que aunque coma arroz, frijoles y maíz, y se acompañe con plátanos sancochados, está condenado a la desnutrición por falta de la cantidad de grasas necesarias que el trabajador requiere.

Digámos que cada día aumenta el número de niños en las ciudades, que tienen que ir a los comedores públicos por falta de alimento en sus hogares.

Digámosle al pueblo que si el café no se vende, vendrá para los trabajadores una época de crisis agudísima que planteará la falta de trabajo y la ruina de nuestra principal rama de la agricultura.

Digámosle al pueblo como por medio de los impuestos indirectos, el pueblo de Costa Rica, año con año los 40 millones de presupuesto nacional y con, con contingencias excepcionales, buena parte de esos millones, que son sudor y esfuerzo del pueblo, sólo sirven para pagar deudas políticas innecesarias, para edificar edificios lujosos, para atender gastos de representación en el exterior que son carismos y poco reproductivos, etc. etc.

Digámosle al pueblo que en nuestro país, la tendencia de la vieja política, de la rutina gubernamental consiste en que en época de crisis, en vez de hacer que los adinerados, los capitalistas tributen de acuerdo con sus haberes, no se les tope para nada y las cargas públicas vayan a caer sobre las agobiadas, espaldas del pueblo por medio de la creación de nuevos impuestos.

Esta, es, señores calderonistas, la divulgación que precisa hacer en Costa Rica. Pero ¿cómo nos va a hacer por eso abrir los ojos al pueblo para que vea su propia realidad y cuando está, sucediera se acabaría de hecho la engañifa de la politiquería que es la que vosotros explotáis para remediar a costilla del pueblo que trabaja. Y claro, vosotros no afiliaréis nunca el cuchillo para vuestro propio peceseo.

EN VISPÉRAS DE UNA ...

VIENE DE LA PÁG. 1a.— puesta en los "honorables" perpetradores" de fraudes, denunciando una vez y otra vez el atropello que estos falsos demócratas cometen contra la "santidad" del sufragio.

Vamos, pues, a dar una nueva batalla. Será apenas, escore una batalla más en nuestro largo camino de lucha. Y saldremos de ella, con la cara oscura, y con la satisfacción que producen las victorias. Sí, nosotros triunfaremos. Miles de nuevos obreros y campesinos, despejados de prejuicios en el curso de la presente campaña, liberados de su pasado de ignorancia, votarán por nuestro candidato a la presidencia, votarán por nuestros candidatos a regidores y a diputados. Y más que por eso, triunfaremos porque después de la campaña, aparezcan o no aparezcan nuestros votos (todo lo puede hacer el Registro Cívico) habremos abierto un camino de luz a muchos miles de nuevos camaradas, de nuevos soldados de la lucha social.

Camaradas! De pie el once de febrero! Hagamos retroceder al enemigo!

A la Sección de Limón

Avisamos a todos los suscritores de "Trabajo" en la sección de Limón que tengan saldos con nuestro agente en esa provincia, que deben ponerse rápidamente al día. Nuestro periódico necesita urgentemente que todos los suscritores paguen con puntualidad sus cuentas, pues de lo contrario tendremos que retirarles la suscripción. Nuestro agente seguirá cobrando los recibos atrasados cada fin de mes, y los recibos al día el quince de cada mes. Recordamos a todos los simpatizantes y amigos de "Trabajo" que nuestro periódico se sostiene exclusivamente de la venta y que por tanto, todos deben contribuir a su buena marcha estando al día en el pago de su suscripción.

Todos los ciudadanos de la provincia de San José

deben asistir al gran mitin de nuestro Partido en la capital que se efectuará el

Jueves 8 a las 7.30 de la noche

frente al local de nuestro Partido.

Hablará nuestro candidato a la presidencia

MANUEL MORA

y todos los candidatos que encabezan nuestras paquetas a diputados por todo el país.